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18-19 年度スローガン 「融和と進化」

　　2018-19年度会長　　　浦部 博
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　1週休みを挟んだ例会になりましたが、そ

の間にも、安倍総理のイラン訪問・タンカー

襲撃、海洋プラごみ問題があり、国内では警

察官拳銃強奪事件、そして新潟地震と、さまざまな出来事があ

りました。地震被害に遭われた方々には、心からお見舞いを申

し上げるとともに、われわれも、1日も早い復旧と復興を願っ

ております。

　さて、今年度の例会も、ついに来週の「辰巳屋さんありがと

う さよなら例会」が最終例会ということになりました。最後

は、みなさんの想い出が、いろいろと交錯する夜間例会になり

ますので、会長スピーチを予め半分に分けて、すこし述べてお

きたいと思います。

　まず始めに、役員理事のみなさま、そして何より全会員のみ

なさまに、お礼を申し上げておかなければなりません。

　福島ロータリークラブでは、老齢ペアということで大分心

配をされたと思いますが、本当にみなさんに支えて頂いて、な

んとか最終月までたどり着くことができました。

　平井G・古俣G補佐の、適切なご指導もありまして、また、

折りに触れて阿久津PGからもご助言をいただいて、さまざま

な大会・地区委員会、そして例会を乗り切ることができました。

大変に感謝している次第です。

　クラブとしての活動を振り返りますと、今年度は大きな事

業がなかったので、全体としては委員会活動も若干低調だっ

たかな…と反省がありますが、各委員会ごとのルーティンと

なる活動は、それぞれしっかりと、行っていただいておりまし

て、お蔭さまでロータリー会長賞は、最高位のプラチナ賞を受

賞出来るやも知れません。

　「クラブ奉仕」では特に会員拡大に努力を頂いて、地元企業

の会員4名の増員を含めて、期首83名から期末89名となっ

ております。女性会員の増員が果たせなかったのが残念です

が、皆様のご協力本当にありがとうございました。

　今年度は、支店長さんの交代も大変スムーズで、プログラム

委員会ではその影響で、毎週新会員スピーチが連続して、ゲス

トスピーチやベテラン会員の入る隙間に苦慮されたようです。

親睦委員会さんは、すべての歓迎会・夜間例会でフル活動し、

先日の東京交歓会の設営、来週の最終例会でも“締め”で、頑

張っていただいています。

　クラブの大きな問題では、例会場の移転・事務局の移転問

題がありまして、これは戦略委員会を中心に、情報の収集と整

理を行って、例会場は新年度からクーラクー・リアンテ（旧サ

ンパレス）ということになりました。

　また、事務局移転については、先月の市内4クラブ会議の合

意も得て、福島銀行9Fに移転することになりました。理事会

記録で、みなさんにお知らせしてありますが、引っ越しも概ね

11月頃をメドに考えております。

　クラブ奉仕以外の「各委員会」の活動報告にいては、年次報

告書で掲載をいたしますが、国際奉仕で「台湾士林RC」が来訪

されたり、職業奉仕で「競馬場・FTV新社屋」をお訪ねしたり、

社会奉仕ポリオ撲滅で「映画ブレス」を上映したり、青少年奉

仕で「信夫山から見る星空と音楽ライブ」を行ったりと、公共

イメージ向上にも挑戦した、さまざまな活動がありました。IT

戦略とロータリー情報委員会では「マスコミ懇談会」を開催し、

ロータリー活動をどう地域社会に伝えるかを学びました。

　福島ロータリークラブの総合力を誇らしく思いますが、一

方で、他クラブの活動にも大いに学ぶところがあり、地域社会

への奉仕や活動の方法には、まだまだ進化の余地が残されて

いると実感しております。

　以上、ざっとお話をしましたけれども、年度末会長スピーチ

「前半」、ということで、お聞きいただけたら幸いです。

　最終例会では、会長スピーチ「後半」で、ロータリークラブ

の精神・理念について、改めて学んだこと。本当に優秀な方々

との出逢い、すばらしい理念と感動的なお話を沢山聞くこと

ができたこと。また、会長でないと出会えなかった、さまざま

な未知のステージでの経験などを、お話しできればと考えて

おります。

ベテラン会員スピーチ

１年をふり返って

竹田綜合病院 泌尿器科科長　　加藤 義朋 会員

2018-19年度 県北第一分区 ガバナー補佐　　古俣 猛 ガバナー補佐
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「米山梅吉記念館」建物外の周辺資料解説

　米山梅吉記念館の周辺も見どころ・建物・記念樹・記

念碑など…を私・加藤がこれまでの（公財法）米山梅吉記

念館を見学しての浅い体験からの9項目です。（市川真理

学芸員さんに少し教えていただきました）

　まず、自己紹介します。

　職業分類は、竹田綜合病院勤務の泌尿器科医です。

　福島ロータリークラブ入会は、白岩康夫会員の推薦で

平成2年2月2日です。

　平成5年度副幹事、平成24年度会長を拝命しました。

地区の委員会には、阿久津PGの推薦で平成13年度か

ら31年度まで米山委員長3年2回、公益財団法人ロー

タリー米山記念奨学会評議員、渡部公平PG推薦で理事

（2014-16）を拝命しました。

　国際大会シカゴ、バーミンガム、バンコク開催へ参加で

す。

　米山梅吉記念館訪問は、5・6回です。

　この管理運営は、RI2620地区（静岡・山梨）が中心

に当地区の鈴木喬二PG、故佐久間有壽PG、故作山浩之

PG、富永健男PG、阿久津肇PGが、理事・評議員をされ

ました。

平成12年、全国一人100円募金運動が展開されていま

す。

1）米山梅吉翁の墓地＆墓碑…「米山梅吉翁之墓所」

◆梅吉の墓所は、長泉と横浜鶴見総持寺二ヶ所にありま

す。　

　享年79歳：昭和21年4月28日

　聖徳院殿梅園浄香居士

◆墓碑「いさかいもなき 漫漫の 青田かな」

2）米山家の門⇒旧米山記念館の正門の現在の状況

◆旧記念館前にあった長屋門は、道路拡幅工事に伴い、取

り壊されました

3）ポール・ハリスが月桂樹を植えたその記念樹（昭和10

年2月9日）

　帝国ホテルの改築（昭和42年）　松井謙一初代理事長

が要請した月桂樹の現況。

◆㈱第一生命保険の矢野一郎社長。1代目から挿し木

200 ～ 300本のうち7本が根をつけた。

◆久保田伸治（三島RC・豊橋技術科学大学最先端植物工

場科目）小さな苗場（温度・湿度・日光量など環境制御）

2代目から30挿し木をして27本が生き、ここから孫

木が全国に広がっている。

◆親木は、根つかず、ペーパーナイフなど

4）記念碑…米山梅吉翁の句碑「いさかいもなき 漫漫の 

青田かな」、「松風やはぎの葉そよぐほどにこそ」（移さ

れた）、記念碑「青雲のひとみを富士に黄瀬若葉」など

…米山梅吉翁作の碑文

◆「いさかいも」と「松風や」は梅吉作ですが、「青雲の」

は昔のパストガバナーの作品です。

　文学少年だった梅吉は俳句、短歌、漢詩などをたくさん

つくりました。

5）㈶米山記念館(昭和44年9月16日:上棟式昭和44

年4月28日)⇒現況・米山文庫こども図書館

「米山記念館」米山桂三直筆

◆米山梅吉記念館（昭和56年8月12日改名）

　㈶ロータリー米山記念奨学会の付属の施設と誤解され

ていた。「豆辞典p.27」

◆2010年に公益財団に移行するにあたり、旧記念館を

リニューアルして米山文庫こども図書館を開設しまし

た。

　子どもの絵本を中心に、約4,500冊を蔵書し、広く一

般に開放され、現在は年間7,000名余に9,000冊が活

用されるなど、親子や地域の交流の場です。

6）新館（平成10年4月28日落成）

◆米山詣でというキャッチフレーズもあり、平成8年よ

り全国に寄付の依頼を開始し、平成11年7月までに約

3億3千5百万円の寄附を募ることが出来ました。

　　平成9年7月16日 地鎮祭が行われ、平成10年4月

28日に落成式が行われました。新館は鉄筋コンクリー

ト地上3階建て、総面積1,026㎡、展示室210㎡、ホー

ル195㎡、ロビー 190㎡、会議室55㎡などとなって

ベテラン会員スピーチ
竹田綜合病院 泌尿器科科長　　　　　加藤 義朋 会員
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います。

7）1983年（昭和58年9月）米山梅吉児童公園（ネーム

プレート）・米山梅吉翁之像。

◆昭和58年9月に旧記念館の隣に米山梅吉児童公園が

設置されました。

◆平成9年には記念館新館建設にともない、公園はなく

なりました。

◆平成2年長泉町制30周年記念に、梅吉翁の像が建立さ

れました。

8）2002年（平成14年）ビチャイ ラタクリ元RI会長記

念樹：金木犀（キンモクセイ）

◆平成14年11月ラタクルRI会長の来館記念に、金木犀

の植樹と記念碑が建立されました。　　

　平成14年11月27日公式訪問。米山梅吉記念館（12：

00 ～ 14：00）

9）米山家先祖代々に伝わる「お稲荷さん」…

◆米山家敷地内の守護神（人物写真集 米山梅吉翁158

ページ）裏手にある。

回覧資料　・人物写真集　米山梅吉翁

　　　　　・超我の人　米山梅吉の跫音 

　1年間クラブの皆様には大変お世話になり、誠にあり

がとうございました。2016年7月にクラブ会長を拝命

して以来、この3年間は、私にとっては、とても貴重な経

験であり、ほんの少しではありますが、苦しい3年間でも

ありました。お陰様で会長当時はクラブ運営というもの

を学ばせて頂き、直前会長当時は森岡会長の補佐役とし

て、客観的にクラブ運営を勉強させて頂きました。そして

この1年間は分区の運営を経験し、さらに地区運営とい

うものも、観ることができました。

　特に印象深かったことは、やはり県北第一分区の素晴

らしさであります。県内随一だと思います。特に他の6ク

ラブの躍進は目を見張るものがありました。それぞれク

ラブのカラーは違いますが、ロータリーに対する情熱と

いうものを強く感じさせられた次第であります。我々、福

島ロータリークラブも、歴史と伝統に胡座をかいていて

は、ややもすれば、最近の変化の激しい RIの動きについ

ていけなくなる危険さえあると感じております。

　次年度右近会長のもと、クラブ会員一致団結をして、福

島ロータリークラブ発展のために 皆さんと共に楽しく活

動を盛り上げたいと思います。

　最後になりますが、この1年間私を支えていただきま

した、管野分区幹事、菅沼分区幹事、事務局の大関氏、小

澤氏に心から感謝を申し上げたいと思います。

　ありがとうございました!

●PHF＋5

　渡辺健寿 会員

ポ ー ル ハ リ ス フ ェ ロ ー 　 伝 達

お 客 様 並 び に 来 訪 ロ ー タ リ ア ン 紹 介

●呉竹弘吉 様
 （福島中央RC）

RI第2530地区　県北第一分区　麻薬撲滅キャンペーン

　6/22（土）、「ダメ・ゼッタイ。」福島県普及活動ヤング

街頭キャンペーンが、福島県県北麻薬乱用防止推進協議

会主催、福島西ロータリークラブが主管クラブとして「JR

東日本福島駅前広場」にて開催され、当クラブも参加しま

した。　
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例 会 次 第

私のひとこと
健康は、歯から
　政府の2019年度の「経済財
政運営と改革の基本方針」（骨太方針）
に歯科口腔が3年連続で記載されま
した。その中で「口腔の健康は全身の健康につながるこ
とから…」と記載されております。
　また、「歯科医師、歯科衛生士による口腔機能管理な
ど歯科口腔保健の充実、入院患者への口腔衛生管理など
の医科歯科連携に加え、介護、障害福祉関係機関との連
携を含む歯科保健医療提供体制の構築に取り組む」と記
載されております。
　近年、歯科口腔衛生が、全身疾患に及ぼす影響が多方
面で叫ばれており、糖尿病、心臓疾患に対する影響のエ
ビデンスも報告されております。
　他方、介護を必要とする患者が、口腔衛生管理を充実
し、ミキサー食から通常食に切り替えることにより、介
護度が飛躍的に向上したとの報告も上がっております。
　また、東京都杉並区においては、区の実施する健康診
断に「歯科検診」も含めた効果により、杉並区の総医療
費が下がったという実績が報告されております。
　従来、歯科口腔衛生は、命に直接かかわらないとして、
軽視されがちであり、痛くなって初めて歯科医院を訪問
する方がほとんどでありました。しかしながら、現在、
全身の健康は、「歯の健康」からと言っても過言ではな
くなりました。
　私から皆様にご提案したいのは、歯科医院での定期健
診をお勧め致します。歯科の定期健診を受ける事によ
り、健康で生きがいのある人生を送りましょう。

後藤忠久 会員

7月4日（木） 12：30 〜　クーラクー リアンテ

【通常例会】
遊佐金一 ガバナー補佐 クラブ訪問
県北第一分区、会長･幹事、来訪各RC会長よりご挨拶

■7月誕生祝い

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内

開会点鐘 浦部 博 会長

ロータリーソング「我等の生業」
　ソングリーダー 安藤健次郎 会員

会長あいさつ 浦部 博 会長

お客様並びに来訪ロータリアン紹介
ポールハリスフェロー　伝達
 PHF＋5　渡辺健寿 会員

幹事報告 増子 勉 幹事

■プログラム･ニコニコBOX小委員会

　ニコニコBOX担当 佐藤朋幸 委員

■本日のプログラム
閉会点鐘 浦部 博 会長

浦部 博 会長
　あと1回例会が終わると、晴れて自由の身になります！
ほっとするなー。
加藤 義朋 会員
　スピーチの機会に感謝します。
　呉竹弘吉会員のメーキャップを歓迎します。
内池 浩 会員
　辰巳屋さんでの例会、あと2回。名残惜しい限りです。
幡 研一 会員
　古俣ガバナー補佐1年間、御苦労様でした。
　加藤義朋会員のスピーチに期待して。
五阿弥 宏安 会員
　加藤義朋会員のベテランスピーチを楽しみにしています。

後藤 忠久 会員
　加藤会員、古俣ガバナー補佐のスピーチに期待して。
白岩 康夫 会員
　加藤先生のベテランスピーチ楽しみにしております。
小野 悦也 会員
　山形県沖で発生の地震で被害に遭われた方々にお見舞い申
し上げます。
──────────────────────────
クラブ会員より　佐藤美奈子／吉田大樹／反後太郎／熊谷 
謙／八子英器／後藤浩之／安藤健次郎／後藤洋伸／古俣 猛
／児玉健夫／佐藤朋幸／佐藤良智／佐藤英典／増子 勉／今
井理基夫

ニ コ ニ コ B O X 報 告

本日のニコニコBOX投入額　23件　¥46,000　累計¥1,722,000　　［報告］　　佐藤朋幸 委員

例会変更のお知らせ
■福島西RC、6/24（月）の例会は新旧役員慰労夜間

例会になっております。
■福島北RC、6/25（火）の例会は新旧役員歓送迎夜

間例会になっております。
■当クラブ、6/27（木）の例会は午後6時30分より
「辰巳屋さんありがとうさようなら夜間例会」です。

　また今年度最後の例会になりますので、宜しくお願
いします。

その他のお知らせ
■6月ロータリーレートは１ドル110円になります。

尚、今年度寄付受付は本日をもって終了とさせてい
ただきます。今年度も多数のご寄付ありがとうござ
いました。

■来月7/4（木）の例会より、例会場はクーラクー リ
アンテ（旧サンパレス）に変更になります。駐車場
ご案内を各テーブルに配布してありますのでご覧
下さい。

■各委員長の方々には、年次報告書、年次計画書原稿
依頼のご案内を出しております。早めのご提出をお
願いします。


